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 第 5回運営委員会報告 2月 19日（月）  

 

 ■会長挨拶 

おはようございます。本日はお忙しい中お集まりいただきありがとうございます。 

今年度の運営委員会も今回がいよいよ最終となります。本日は規約改正や予算案検討

など色々ありますが、宜しくお願い致します。 

さて、会長になり 3 年目、コロナ禍で色々試行錯誤しながら PTA 活動を進め、昨年度も

色々制約がある中の活動でしたが、今年度はコロナ禍前の PTA 活動ができるようになり、レ

ク部さんのイベントや飲食可に戻ったバザーなど、子供たちのたくさんの笑顔を見ることができて、

とても嬉しかったです。これも運営委員の皆さま始め保護者の方々、お忙しい中いつもご協力

してくださっている先生方、そして応援隊さんや地域の皆さまのおかげと感謝しております。 

また、今年度は子供たちの安全を見守るために「下校時見守り係」も新設させていただき、

見守り活動及び気付いた点や危険がなかったか等報告をしていただきました。来年度は放課

後についても見守りをお願いできれば、と思っております。 

今週末は公民館主催の「子供まつり」が開催されます。南小も例年は市民の会さんのお

手伝いをさせていただいておりましたが、今年度は南小として駄菓子ブースとフリーマーケットブ

ースを出店します。たくさんの子供たちが来てくれることを楽しみにしております。 

最後になりますが、今年度まだ少しありますが、皆様 1 年間本当にありがとうございました。 

 



■校長挨拶 

ＰＴＡの皆様には、日頃から様々な場面で本校の教育活動に御理解、御協力をいただ

き誠にありがとうございます。 

暖かい日が続いています。学校に１本だけある梅の木も例年より早く咲き始めました。でも、

週末は大きく気温が下がるそうです。寒暖の差が激しく体調を崩しす子が多いようです。くれぐ

れもお子さんの体調管理にご注意ください。 

さて、先日雪が降りました。子供たちは大はしゃぎで久しぶりの雪を楽しみました。朝、子供

たちの登校前に安全確認のため地域を歩いて回ったのですが、朝から雪かきをして通路を確

保してくださっている地域の方がたくさんいらっしゃいました。「ありがとうございます」とお礼を言い

ながら歩きましたが、どの方も笑顔を返してくださり、なかには「子供たちが滑ったら危ないから」

と言ってくださる方もあって、頭の下がる思いでした。誰か人のために行動している人に気が付

き、自分にできることを行動に移せる。そんな人に南小の子はなってほしいと思っています。 

インフルエンザ、新型コロナウイルス等の感染症が猛威を振るっています。本校におきまして

も、すでに何回か学級閉鎖の対応をさせていただきました。本校の特徴として、休日明けの月

曜日に一気に欠席する子が増えるという傾向があります。金曜日の健康観察では異常を感

じられないので、文字どおり月曜日に「一気に」という感じです。御家庭におかれましても手洗

い、うがい、できるだけ人混みは避ける等、くれぐれもお気を付けください。また、具合が悪い時

は無理して登校させない。学校からの急な連絡に備えて、まめに着信を確認するなど、御協

力のほど、よろしくお願いします。 

２月３日（土）に、市内小学生が集まって駅伝大会が開かれました。本校は５年生６

年生の代表が参加してきました。順位は２１位。どの子も自己ベストを更新し、立派な成績

だったと思います。今年は、スーパースターはいませんでしたが、その分、一人一人が自分の力

を発揮してタスキをつないだ結果だと思います。全員の力を合わせてひたむきに走る子供たち

の姿に感動しました。結果も大事ですが、ここまで練習を重ねた「努力」、そして、その結果と

しての自己ベスト、「成長」が素晴らしいと思います。 

先日、１年間で偏差値を４０上げて某大学に現役合格したビリギャルという本を執筆し

た方の記事を読みました。その方は「やればできる」ではなく、「やれば伸びる」という言葉を使う

ようにしているそうです。やればできると言うと、「できた」「できなかった」と「結果」を意識してしま

いがちですが、「やれば伸びる」であれば「成長」を意識できるからだそうです。 

１月から、駅伝担当の先生たちが子供たち一人一人に目標をしっかり持たせ、一人一人

の成長を励ましながら練習を重ねてきました。走り終わった子供たちの満足そうな顔は、どれも

輝いて見えました。子供たちは、自分が成長したことが分かれば、自分の成長の価値が分か



れば、また次の目標に向けて頑張れるはずです。南っ子のこれからの更なる成長が楽しみです。

進級まで残り２か月を切りました。学年のまとめの時期です。子供たち一人一人に、この１

年の成長を振り返らせ、自信を持って４月のスタートを切ってほしいと思っています。 

最後に、１２月に行った学校評価に御協力いただき、誠にありがとうございました。厳しい

御指摘と共に温かい励ましの言葉もたくさん頂戴し、職員一同、心から感謝しております。次

年度に向けて、改善につなげてまいります。 

本部役員の皆さんには、陰になり日向になり、学校を支えていただきありがとうございました。

少し早いですが、次年度も引き続き御支援のほど、よろしくお願いいたします。 

 

 

 

■環境整備部より 

【10 月 14 日】 

8:00~9:00 

作業はじめは涼しく上着が必要な気温でしたが、作業終盤では汗ばむほどでした。 

28 日に行われる運動会の準備として男性は校庭の凹凸を直す作業、女性は西洋庭園の

雑草集め、小学校周辺道路の雑草刈りをしました。 

校庭の凹凸をスコップやグラウンドレーキを使い平にした後は、ロープを止めているペグが錆びて

いたので、新しいものと交換しました。また、西洋庭園の雑草集めは 7 日に応援隊の方々に

より雑草刈りをしていただいていたので、雑草が集めやすくなっていました。応援隊の方々、い

つもありがとうございます。 

子どもたち一人一人が頑張っている運動会の無事を祈りつつ、これからも子どもたちにとって快

適に過ごしやすい環境を整備していきたいと思います。 

 

【11 月 25 日】 

8:30〜9:30 晴れ 

参加者：校長先生、教頭先生、先生方、応援隊の皆様、市民の会の方、お手伝い係、

環境整備部 

男性と女性で二手に分かれて作業をしました。 



男性はまずグラウンド奥でスコップを使いグラウンドを平らにする作業をしました。削った土は昇

降口側の木の根が出ているところに被せて子どもたちが根に引っかからないようにしました。最

後に昇降口前にあったブロックを時計の下に移動しました。 

女性はまず花壇をきれいにしてから新しい球根を植えました。その後花壇付近の落ち葉を纏

めて最後に正門付近の草取りを行いました。 

応援隊の皆様は校舎裏で草刈り機を使って作業をされていました。 

最後に校長先生より近所の方々から最近小学校が綺麗になった、正門に植えられている花

を楽しみにしているなどをお声がけされたとお話されており、引き続き子ども達や近所の皆様に

喜ばれるように頑張りたいと思います。 

 

【12 月 16 日】 

8:30〜9:30 晴れ 

参加者：校長先生、先生方、応援隊の皆様、環境整備部 

この日は銀杏等の落ち葉の掃除を中心に作業を行いました。 

最初は昇降口の前や花壇周辺の大量の落ち葉を箒などを使って集め、西洋庭園に運んで

いきました。 

一通り終わったら、次はサッカーゴールの裏のブランコ周辺の落ち葉を集め、西洋庭園に運び

ました。 

一方、校長先生等と数人の男性で校舎裏の花壇の整備を行いました。おおぞら学級の子

供達が利用する予定とのことです。 

最後に校長先生から今年最後の作業ということで労いの言葉を頂きました。今後も私達の

作業で少しでも子供達が快適に過ごせる環境を提供できれば幸いです。引き続き、みんなで

協力して頑張っていきたいと思います。 

 

 

 

■校外生活部より 

【10 月 16 日 パトロール報告】 

・駿河台 2 丁目公園付近 

特に危ないこともなく問題ありませんでした。 

・Ｈ地区 飯山満２丁目 黄色コース 徳洲苑付近 

危険な所はなかったです。たまに来る車が来てもちゃんと止まって待っててくれました。車



の方も、徐行したり、止まって子供たちが道路を渡るのを待っててくれました。 

・白コース坂下 

あんまり周りを見ないで渡ろうとする子がいましたがみんな元気に挨拶して登校して行き

ました。 

・白コース 日立地区と西地区の間の階段下 

子供たちも気をつけて渡っていました。この道を通る子供たちが比較的に少ないので私

自身も余裕を持って子供たちが渡るまで確認できました。 

 

【11 月 6 日 パトロール報告】 

・千葉病院〜児童ホーム近くの信号 

特に危険なこともなく、皆元気に挨拶をして登校していました。 

・駿河台白コース 山林沿い〜坂下 

細い道に車がすれ違い、歩行者の白線まで車が入ってくる場面が数回ありました。 気

を付けないと危ないなと思いました。子供たちは元気に挨拶して登校しました。 

・飯山満南小〜三叉路付近 

信号が変わりかけたら渡るのを止めるなど、よく注意して横断していました。特に危険な

場面はありませんでした。 

 

【11 月 20 日 パトロール報告】 

・駿河台 2 丁目公園付近 

とくに問題はありませんでした。 

・芝山陸橋付近 

きちんと挨拶をして登校していました。危ないことは特にありませんでした。 

・日立 白コース分岐点の坂下 

坂下は車の通りが多く車同士もすれ違うのが大変な為、子供達を渡らせるタイミングが

難しかったですが、誘導するまでちゃんと待って渡ってくれていました。道を譲っていただけ

る車もあったので良かったです。 

・黄色コース 徳洲苑付近 

問題なく登校していました。子供達から、挨拶もしてくれ元気でした。 

 

【12 月 4 日 パトロール報告】 

・D 地区白コース坂下 

みんなきちんと挨拶をして元気に登校して行きました。 特に危険な事はありませんでし



た。 

・黄色コース 千葉病院〜児童ホーム近くの信号 

特に危険なところもなく、皆元気に登校していました。 

・赤コース 芝山南公園〜線路歩道橋下 

長い階段を走ったり、ふざけ合ったりすることなく、しっかり登校していました。挨拶も自分

からしてくれる子が多かったです。特に危ないことはありませんでした。 

・黄色コース 徳洲苑付近 

子供達、寒さに関係なく元気に登校していました。 車に注意して渡れました。 

 

【12 月 22 日 パトロール報告】 

・青コース 飯山満南小〜三叉路付近 

みんな車に気をつけながら登校してくれました。特に危ないと思う場面もありませんでした。 

・駿河台白コース 山林沿い〜坂下 

交通量も多かったのですが、子供達は挨拶して車に気を付けながら登校しました。 途

中数名、忘れ物を取りに戻っていました。 無事にまた登校しました。 

・飯山満 2 丁目 黄色コース 徳洲苑付近 

児童ホーム付近を歩いてパトロールしました。特に問題なかったです。 

・E 日立地区と F 西地区の間の階段下 

みんな寒そうに歩いていましたが、ちゃんと挨拶を返してくれて気をつけて登校していまし

た。車の通りが激しくなかったので、私自身も落ち着いて子供達を見ることが出来ました。 

 

【1 月 9 日 パトロール報告】 

・飯山満 1 丁目地区 青コース 飯山満南小〜三叉路付近 

信号もしっかり守り特に危ない事もありませんでした。 挨拶も良くできていました。 

・飯山満 2 丁目 黄色コース 徳洲苑の所でパトロール 

7 時半〜8 時 みんな元気に登校していました。 校長先生も隣にいたのですが、元気

に挨拶していました。 

・赤コース 芝山陸橋付近 

寒くて荷物が多い中、きちんと挨拶をして登校していました。特に危ないこともありません

でした。 

 

【1 月 10 日 パトロール報告】 

・赤コース 芝山南公園〜線路歩道橋下 



荷物の多い中、みんな元気に登校していました。挨拶もきちんとできていた子が多かった

です。特に危ない所はありませんでした。 

・白コース坂下 

いつもより車の通りも少なく特に危険な事はありませんでした。 

・黄色コース 千葉病院〜児童ホーム近くの信号 

応援隊の方々が多くいらしてくださいましたので、皆安全に登校することが出来たと思い

ます。 

 

【1 月 15 日 パトロール報告】 

・芝山南公園〜線路歩道橋下 

特に危ない所もなく、みんな元気に登校していました。挨拶もしっかりできていました。 

・駿河台白コース 山林沿い〜坂下 

車が多かったですが、皆気を付けながら挨拶をして元気に登校しました。 

・E 日立地区と F 西地区の間の階段下 

車の通りが少なかったので、道も誘導もしやすく登校する小中学生みんな元気に挨拶し

てくれました。 

 

【1 月 22 日 パトロール報告】 

・飯山満 1 丁目地区 赤コース  線路陸橋〜学校 

きちんと歩道を歩いて登校していました。正門前の横断歩道では応援隊の方が誘導し

て下さっていたので、車も減速したり停止していたので子ども達も安全に渡る事が出来て

いました。 

・D 駿河台地区 白コース 駿河台２丁目公園付近 

特に問題ありませんでした。 元気に挨拶をしてくれました。 

・H 地区 飯山満 2 丁目 黄色コース 児童ホーム付近 

危ない所はなく、元気に登校していました。 

 

 

  



■連絡事項 

【いのちの講座開催】 

現役助産師の講師、鶴岡様と川添様をお迎えし、12 月 11 日（月）に、いのちの講座

を開催いたしました。昨年度同様に、５年生の子どもたちと、学年問わず希望いただいた保

護者が参加しました。ご協力、ご参加ありがとうございました。 

以下に参加児童の感想の一部をご紹介いたします。（感想全文ではなく一部抜粋してお

ります。誤字脱字や表現は変えずに転載いたします。） 

 

『お母さんが僕を生んでくれたのをもう一回感謝したいです。』 

『こんなに大変な努力をして生まれてきたあかちゃん達を大切にしていきた

いなと思った。』 

『印象に残ったのは、赤ちゃんは最初 0.1 ㎜しかなかった事を聞いて、びっく

りしました。赤ちゃんが産まれた時の音声を聞きながら赤ちゃんのイラスト

を見ていたら、自分は産んでいないのに、赤ちゃんに「よくがんばったね。」

と心の中で思って感動してしまいました。』 

『いろいろなおもしろいクイズやしんぞうの音などを聞いたり、答えたりして

とても楽しかったです。』 

『私は、なぜ赤ちゃんというよび方になったか、知りたかったのですが「赤ち

ゃんは、産まれてすぐに真っ赤になるから赤ちゃんとよぶんだよー！」と教

えてくださったので、なぞがとけました！』 

『自分が知らない事をたくさん知ることができ、しかも、クイズが何回かあっ

たので、楽しく学ぶことができました。自分の個性を大切にして、これから

いろんな事があるけど、くじけず自分が生きていることに感しゃして、生き

ていこうと思います。』 

『同じ人間でも、性別によって色々とそれぞれの事情があり、あまりそういう

ことにはふれないほうがいいことがわかりました。最初の人間（卵子）が約

１㎜ぐらいなことは知っていましたが、実際の大きさを見ることにより、と

ても小さいことがあらためて実感できました。最後の赤ちゃん（人形）を抱

く体験はとても神秘的でした。』 

 



【放送室の改装】 

２階事務室前、放送室のフロアマットを新しく張替えていただきました。 

市の施設課より助成を受けることができ、PTA 会費からの支出は無くなりました。 

 

施工前                施工後 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■議決事項 

・会長通信費について 

本部役員選考や役員決めの際の保護者の方への電話連絡により、PTA 会長個人の携 

帯電話通話料が年間約 3,000 円増額があることより、PTA 会長に会長通信費 3,000

円を支給することが、賛成多数で可決となりました。尚、固定電話については請求はしませ

ん。 

また、通話明細の取り寄せには年間 2,640 円の費用発生があるため、取り寄せはなしと

します。 

 

・レク部及び各専門部副部長の廃止について 

来年度の役員及びお手伝い係の人数見直しにより、レク部廃止、各専門部副部長廃止

が賛成多数で可決となりました。 

レク部廃止理由は、ここ数年お仕事をされている保護者や習い事をしている児童が増え、



企画開催をしても人数があまり集まらず再募集をしたり、参加者が少なくレク部役員さんや

本部役員ばかりになっているためです。 

副部長廃止についても各専門部に確認し副部長廃止にしても特に問題は無いという判

断に至りました。 

廃止となる部や役職に該当する人員数につきましては、他の専門部及びお手伝い係で人

数が必要な所へ割振りさせていただきます。 

 

 

・６年学年委員の役割変更について 

ここ数年、６年学年委員(卒対兼務)がなかなか決まらない状況が続き、皆様にお引き受

けのお願いをしている中で「学年委員だけであれば・・・」「卒対だけであれば・・・」とのお声を

多くいただきましたので、業務を分けることを検討させていただきました。 

６年学年委員の記念品の相談・発注等卒業対策業務を、卒業対策係に業務移行す

ることが賛成多数で可決となりました。 

 

・一般会計予算案について 

来年度一般会計予算案について、下記の内容が賛成多数で可決となりました。 

予算案の表は、後日総会資料に掲載させていただきます。 

・事務用品費を 10 万円から 8 万円に減額する。 

・広報部予算を 8 万円から 6 万円に減額する。 

・レク部廃止に伴い、４万円削減。 

・積立金のうち、「印刷機」の名目を来年度より「備品修繕費」に名目変更する。 

 補足：印刷機だけでなくほかに事務用品費以外で備品の購入が必要になった際に、予

備費より支出せず積立金から購入するため。 

・文化芸術鑑賞の積立金を 15 万円から 20 万円に変更する。 

 補足：年々の費用高騰により積立残額が減っているため。 

・周年記念費を、特別会計と予備費以外に、一般会計から毎年 10 万円積立する。 

 補足：現状は特別会計から毎年積立に回しているが、来年度５０周年での出金があ

り６０周年に向けて少しずつ積立できるように一般会計からも積立に回すため。 

・教育支援費を 15 万円から 20 万円に増額 

補足：光熱費や物価の高騰により。 



・教育振興費に「いのちの講座」を新設し、予算額は 3 万円とする。 

 補足：今年度までは特別会計より支出。来年度より毎年開催することが決定したため、

一般会計の予算へ組み込むこととする。 

■今後の予定 

2/25 こどもまつり 

2/26 スクールガードリーダー会議 

2/29 こどもまつり実行委員会反省会 

3/1 卒業前監査 

3/2 市民の会理事会 

3/4 第１０回本部会（新旧本部顔合わせ） 

3/11 学校、学級監査 

3/15 第４９回卒業式 

3/23 昇降口清掃 

3/25 修了式 

3/26 学年末休業 

3/26 本部本監査 

4/6 令和６年度環境整備部説明会(飯山満公民館) 

4/8 始業式 

4/10 入学式 

4/11,12,15 あいさつ運動 

4/23 新旧本部役員あいさつ及び新旧引継ぎ 

 

 

【第 41 回 PTA 総会、新旧本部役員あいさつ及び新旧引継ぎについて】 

・総会 

書面開催予定 

 

・各専門部 新旧引継ぎ 

４月 23 日（火）10:00〜 体育館にて 

6 年生保護者で 4 役の方は、卒業後の来校となりますが、よろしくお願いいたします。 

学年委員の皆さまについては、引継ぎはありません。 



 

活動報告書 （令和5年10月11日～2月19日）

学年・部 活動内容

全体 2月 19日 運営委員会

１学年 1月 ９～11日 あいさつ運動

２学年 1月 ９～11日 あいさつ運動

３学年 1月 ９～11日 あいさつ運動

４学年 1月 ９～11日 あいさつ運動

５学年 1月 ９～11日 あいさつ運動

11月 20日 卒対打合せ

2月 19日 卒対打合せ

1月 ９～11日 あいさつ運動

10月 運動会の撮影打合せ（LINE）（20日，24日，25日，27日）

28日 運動会の撮影

12月 1日 マラソン大会の撮影打合せ（LINE）

8日 マラソン大会の撮影

8日 広報誌（後期）配布までのスケジュールの擦り合わせ（LINE）

1月 12日 広報誌作成開始

～23日 写真掲載確認（対象者のみ）の手紙作成

24日 教頭先生、PTA会長へ原稿チェック依頼

24日 写真掲載確認の手紙配布依頼

10月 30日 ハロウィンスタンプラリー開催

11月 20日 選考委員会参加

10月 21日 ワイズマート、公民館にベルマーク回収

24日 第2回厚生部部会

・ベルマーク仕訳作業、集計、発送

31日 本部への前期会計監査

11月 7日 ベルマーク係とのベルマーク仕訳作業(2回目)

12月 3日 ワイズマート、公民館にベルマーク回収

1月 6日 ワイズマートにベルマーク回収

22日 第3回厚生部部会

・ベルマーク仕訳作業、集計、発送

2月 6日 ベルマーク係とのベルマーク仕訳作業(3回目)

活動日

６学年

広報部

レクリエーション部

厚生部



 

活動報告書（続き） （令和5年10月11日～2月19日）

校外生活部

<部長・副部長> 11月 19日 ゴミゼロ運動

2月 19日 運営委員会

<パトロール係> 10月 16日 登校時見守りパトロール

11月 6日 〃

20日 〃

12月 4日 〃

22日 〃

1月 9日 〃

10日 〃

2月 5日 〃

19日 〃

＜ひまわり係＞ 10月 13日 郵便返送者の現地確認と名簿の更新

11月 20日 選考委員会出席

12月 6日 〃

1月 12日 〃

2月 6日 〃

＜マップ・プレート係＞ 11月 19日 ごみゼロ運動

1月 18日 転入生用反射テープ配布

バザー部 2月 ９日 部会

11月 25日 校内・ビオトープ整備

12月 16日 校内・ビオトープ整備

11月 20日 選考委員会

12月 6日 〃

1月 12日 〃

2月 6日 〃

随時 推薦者の方に電話連絡

10月 13日 ららぽーと周辺パトロール

11月 8日 津田沼駅周辺パトロール

12月 7日 前原駅周辺の公園パトロール

7日 津田沼駅パトロール

1月 19日 津田沼駅周辺パトロール

2月 7日 新船橋駅、イオンパトロール

環境整備部

選考委員

青少年補導委員



 

活動報告書（続き） （令和5年10月11日～2月19日）

10月 14日 ビオトープ整備

15日 地区連運動会(中止)

20日 学校、学級監査

21日 飯山満小バザー(今年度お手伝いなし)

27日 運動会前日準備(今年度お手伝いなし)

28日 第49回運動会

30日 ハロウィンスタンプラリー

31日 本部前期会計監査

11月 1日 バザー部部会出席

6日 第６回本部会

8日 第３回学校運営協議会

13日 下校時見守り

20日 第一回選考委員会

20日 卒対打合せ

25日 飯山満中バザー

25日 校内・ビオトープ整備

27日 スクールガードリーダー会議

12 4日 第７回本部会

6日 第２回選考委員会

11日 下校時見守り

11日 いのちの講座

13日 三校連絡協議会

16日 校内・ビオトープ整備

1月 ９～11日 あいさつ運動

10日 第８回本部会

15日 下校時見守り

16日 こどもまつり本部打合せ(以降LINEにて随時打合せ)

12日 第３回選考委員会

2月 2日 こどもまつり山下下見

5日 第9回本部会

6日 第４回選考委員会

16日 第４回学校運営協議会

17日 校内・ビオトープ整備（中止）

19日 第5回運営委員会

本部



 

活動報告書（続き） （令和5年10月11日～2月19日）

11月 8日 地域防災訓練（今年度PTA参加なし）

9日 市民の会常任理事会

19日 船橋をきれいにする日

12月 2日 市民の会第２回理事会

13日 第１回子供まつり打合せ

15日 夜間パトロール

1月 6日 二宮・飯山満地区合同新年会

25日 第２回子供まつり実行委員会

2月 8日 市民の会常任理事会(欠席)

11月 10日 P連研究大会

12月 18日 第３回P連理事会

地域

P連


